



**Dr. Thomas Gebhart**

Parlamentarischer Staatssekretär  
Mitglied des Deutschen Bundestages

## Grußwort

Die Digitalisierung macht im Alltag und bei der Arbeit viele Dinge leichter. Auch im Gesundheitswesen sind rasante Fortschritte möglich: Digitale Anwendungen können die Kommunikation und bürokratische Aufgaben zwischen den Behandlern sowie Patientinnen und Patienten erleichtern. Sie machen Informationen verfügbar, ermöglichen die Auswertung riesiger Datenmengen und zeigen Zusammenhänge auf. Die Digitalisierung stärkt das vernetzte Behandeln durch Ärzte, Fachärzte, Krankenhäuser, Unikliniken, fach- und sektorenübergreifend sowie in der internationalen Zusammenarbeit. Und auch im Pflegebereich können digital basierte Arbeit und Kooperation deutliche Verbesserungen bringen. Diese Chancen müssen wir nutzen - und wir brauchen dafür mehr Tempo.

Seit über einem Jahr sorgen wir für deutliche Fortschritte und haben mit nahezu jedem Gesetz, das wir auf den Weg gebracht haben, auch die Digitalisierung im Gesundheitswesen vorangebracht. Zudem hat die Bundesregierung inzwischen das Digitale-Versorgung-Gesetz beschlossen mit zahlreichen weiteren Maßnahmen zur Förderung der Telemedizin, zur Erstattungsfähigkeit digitaler Gesundheitsanwendungen und zur Digitalisierung von Verwaltungsvorgängen. Außerdem werden der Innovationsfonds und die Veranstaltungsreihe „Innovation trifft Politik“ fortgesetzt, und wir haben mit dem Health Innovation-Hub einen weiteren Brückenkopf in die Digital-Szene geschaffen. Schließlich hat die Digitalisierung auch eine enorme Bedeutung für Unternehmen und Arbeitnehmer. Die Gesundheitswirtschaft ist einer der größten Wirtschaftszweige in Deutschland und ein bedeutender Innovationstreiber.

Bei allem gilt: Die Digitalisierung soll die Menschen nicht ersetzen, sondern sie unterstützen. Das bedeutet in der Folge mehr Zeit für die Patientinnen und Patienten und verbessert ihre medizinische und pflegerische Versorgung. Daran misst sich der Erfolg der Digitalisierung im Gesundheitswesen. Es geht darum, diesen Prozess im Gesundheitswesen mitzugestalten.

Über die vielen sinnvollen Möglichkeiten und die Chancen der Digitalisierung werden sich auch die Teilnehmenden beim gemeinsamen Symposium der Gesellschaft für Recht und Politik im Gesundheitswesen e. V. und der gevko GmbH in Berlin austauschen. Dafür wünsche ich allen interessante Begegnungen und einen erfolgreichen Verlauf der Veranstaltung.

Dr. Thomas Gebhart